



はくさんちゅう

柏三中だより 教育目標：豊かな心をもって 自ら学び鍛える生徒

三中魂 (挑戦・忍耐・協力)

柏崎市立第三中学校 〒945-0845 柏崎市新赤坂 1-2-10

☎23-2821 E-mail: daisan@kenet.ed.jp

第 326 号

令和6年5月28日発行

学 校
ホ ー ム
ペ ー ジ
→



素直な心、あきらめない心

校長 須藤 泰司

風薫る五月。陽光暖かく潮風が心地よい、とてもよい季節となりました。5月は、潮風マラソンや風の陣があり、柏崎がとても活気づく時でもあります。潮風マラソンに出場した友人が、三中生にお礼をと言葉を寄せました。「運営役員をしていた生徒に爽やかな激励をもらい、元気が出た」と。ボランティアで手伝いをしてくれた生徒だと思いましたが、改めて伝えたいです。「中学生の君たちには、人を元気にする力があるのだ」ということを。笑顔と激励をありがとう。

市からコミュニティ・スクールに指定されて3年目の三中。今年度は「地域と結ぶ活動」として、遠足を行います（執筆段階なので事前です）。赤坂山・大久保周辺(1年生)、米山方面(2年生)、谷根方面(3年生)と学年ごとに地域をめぐり、三中校区の良さを見つけ感じてきます。それと同時に、地域の方々に明るい挨拶をし、地域に元気を届けたい、という思いもあります。仲間とともに、少しの困難も共に乗り越え元気に歩く姿で、ささやかではありますが、地域に元気をお配りできたら幸いです。

今回は最近心に残った2つのことを書きます。1つ目は、ある俳優が結婚を決意した時の気持ちを述べた言葉です。人気俳優ですが、もう青年期を越えた年齢。なぜ、その人をパートナーに選んだのかと聞かれこう話したそうです。「破顔がいい。」と。相手も女優ですので容姿端麗。それがいいというのではなく、破顔がいいと。破顔は辞書でこそ「顔をほころばせて笑う」ことですが、彼は、「顔が壊れたかのような大笑いの顔」を意味して話しており、一般的に馬鹿みたいな笑い顔を指していました。それを聞いて私は、見る目があるな、と感じたのです。すました笑顔、気取った姿ではなく、**素直な心、包み隠さない心のありよう**が「破顔」に表れている。それを彼は好きになって一生の伴侶を選んだからです。私の年齢だと、人気のアイドルグループはみんな同じ顔のように見えてしまいます。化粧のせいもあるのでしょうか。顔は人生を表すとも言いますが、その人の心の写し鏡でもあります。**表情は、心のありよう**です。優しい心、明るい心、元気な気持ち、人をいつくしむ心が知らずと出てきます。同様に、悲しさや怒り、憎しみや妬みもその表情となるものです。繰り返しますが、表情は心のありよう。すなわち、私たちは豊かな心を育て伸ばし、人間性を涵養することで、自分の表情が作られていくのです。私も、もっともっと心の修業をし、精一杯「破顔」したいものと感じました。

2つ目は、全校朝会で話したことです。「5月は、部活動の真っ盛りであり、月末には定期テストもあり、文武両道の時。3年生にとっては最後の大会も次第に迫ってきています。躍動する姿を見せてほしい、と言いましたが、それは『勝利』する姿でしょうか、満点を取ったテストでしょうか？躍動する姿とは『**自分の持てる力、全てを出し切ろうとする姿**』です。結果ではないのです。皆さんが全力を出し切ろうとする姿が、人に感動を与える。試合だとするなら、相手も真剣ですよね。勝つことは簡単ではありません。皆さんには今後も人生における真剣勝負の瞬間は何度となくやってきます。その時に、どうしたら自分の全力が出せて悔いが残らないか、大切なことを教えます。それは、**最後まであきらめないこと**です。

その気持ちを強く持つことです。それを三中生の強さとしてほしい。」と、話しました。忍耐やあきらめない気持ちは「**社会的情動的スキル**」とか「**非認知能力**」とよばれていて、OECD（経済協力開発機構）では「**個人の幸福**」

（well-being）と**社会の発展を牽引する技能**」として注目しています。いつか、どんな困難が来ようとも、

「**あきらめない**」「**こうすれば乗り越えられる**」という

心の強さや対応力は、日々の小さな「あきらめない気持ち」から生まれるのです。簡単ではない。

だからこそ、**がんばれ、三中生！**



<<最近の三中>>

多数のご来校ありがとうございました!

4月26日に授業参観・PTA総会・学年保護者会・部活動保護者会が行われ、140名を超える保護者の皆様から、御参加をいただきました。

今後もできるだけ多く参観いただける機会を設定する予定です。また、生徒の活動やPTAの活動につきまして、お気付きのことがあればいつでも学校まで御連絡ください。



「協力・絆・未来～unity and progress～」へ

5月15日に生徒総会が行われ、生徒会本部・委員会・部活動・学級についての今年度の活動計画が承認されました。

生徒会スローガン「協力・絆・未来～unity and progress～」を目指し、全校生徒230人の力を発揮していくことを期待します。



地域と結ぶ活動～遠足～

第三中学校がコミュニティースクールの指定を受けて3年目となり、これまで以上に「地域と結ぶ活動」に力を入れていきます。

5月24日には遠足を行い、学年ごとに三中校区の美しさや良さを体感してきました。保護者ボランティアで参加された皆様、各コミセンを始めとする地域の皆様、御支援ありがとうございました。

【1年生 剣野・大洲方面】



【2年生 米山・鯨波方面】



【3年生 上米山・鯨波方面】



☆三中生の活躍☆

柏崎市ライオンズカップソフトテニス大会(4/29) 男子団体戦 準優勝

柿崎ソフトテニスクラブ杯(5/4) 女子個人戦 1位 吉原・宮下

男子個人戦 2位 今井・滝澤

3位 村山・工藤

上越市中学生ライオンズクラブ杯(5/12) 女子団体戦 3位

男子団体戦 3位

トキめきKK杯(5/18) 女子個人戦 3位 吉原・宮下

ベスト8 曾根・山田

男子個人戦 ベスト8 今井・滝澤

ヨネックス杯争奪ソフトテニス大会(5/25) 男子Ⅱ部 準優勝 水澤・工藤



<お知らせ>

- ・6月2日(日)は柏崎クリーンデーです。生徒の皆さんには町内の活動への参加を奨励しています。御家庭でも参加の声掛けをお願いいたします。
- ・6月6日(木)15:45より上越地区各種大会の激励会を実施します。保護者の皆様にも是非御参観いただき、声援を送っていただきたいと考えています。御参観可能な方はQRコードを読み込み、御入力をお願いします。
- ・7月1日より体操着の価格が別紙のとおり改訂されます。なお、半袖体操着のネーム刺繍は必須でないことといたします。

地区大会激励会申し込み



<これからの予定>

6月			
2日(日)	クリーンデー柏崎(AM)	17日(月)	地区大会(バスケット・ソフトテニス・野球)3限授業 給食なし
3日(月)	マインドチェック	18日(火)	生徒朝会 地区大会予備日
4日(火)	人権早期啓発 新清掃分担 スクールカウンセラー来校日	19日(水)	耳鼻科検診
5日(水)	生徒朝会	20日(木)	眼科検診(1, 3年) 代議員会 スクールカウンセラー来校日
6日(木)	上越地区大会激励会(15:45~)	21日(金)	地区大会(バスケット・野球・卓球)3限授業 給食なし
7日(金)	高校説明会(13:40~)	22日(土)	地区大会(バスケット・野球・卓球)
11日(火)	地区大会(陸上・ソフトテニス・水泳)3限授業 給食なし	25日(火)	全校朝会(地区大会報告会)
12日(水)	地区大会(陸上・ソフトテニス・水泳・卓球)3限授業 給食なし	27日(水)	鳴海会
13日(木)	体育祭実行委員会		
14日(金)	えんま市(~16日)		